### MAISON D'ARRÊT DE TARBES

# Les détenus ont pris la voie des airs

À l'initiative de la monitrice sportive Cécile Peyrounine, une cinquantaine de détenus se sont « envoyés en l'air », sur les conseils du Club de BMX de Barbazan-Debat.



## **TARBES**

détention

NR 20109/19

# Maison d'arrêt de Tarbes : du BMX pour « s'évader »

l'essentiel ▼

A l'initiative de la monitrice sportive Cécile Peyrounine, une cinquantaine de détenus se sont « envoyés en l'air », sur les conseils du Club de BMX de Barbazan-Debat.

ans la cour qu'ils arpentent habituellement de leurs cent pas, les sourires répondent aux mains qui claquent. « Vous nous avez fait nous évader un peu », sourit un détenu. Contrairement à l'airbag installé par les membres du club BBZ de Barbazan-Debat qui se vide, les prisonniers tarbais ne se sont pas dégonflés. « C'est vraiment quelque chose d'original. Ça déchire et ça vide la tête », savoure Julien, qui détenait le meilleur temps provisoire sur le parcours d'obstacles improvisé dans l'enceinte de la maison d'arrêt. Avant d'être détrôné. « C'est ludique et atypique, renchérit Christophe. Même dehors, ce serait trop bien un airbag comme ça.

Pourtant, à la vue de la verticalité des rampes, l'enthousiasme général né de l'annonce de cette journée BMX, initiée par Cécile Peyrounine et David, agent pénitentiaire pratiquant de haut



Les plus déterminés des détenus n'ont pas hésité à « s'envoyer en l'air » sur l'airbag. / Photo A.B.

niveau, était un peu retombé. « Pour nous aussi, t'était une première dans un tel contexte, note Jean-Christophe Ducasse, le vice-président du club qui compte une centaine de pilotes. Quand on nous a sollicités, on a dit pourquoi pas ? Après tout, l'accession au sport pour tous, ca nous correspond. »

Plusieurs membres du club l'accompagnent ce mardi alors que les riders d'un jour déboulent par groupe desix. D'abord pour une initiation au maniement d'un de ces vélos atypiques, avant de se frotter au chronomètre puis à la rampe. « C'est une belle journée, y compris pour nous car ils sont vraiment à fond, constate Laurent. La peur du début est vite passée, ils sont à l'écoute des conseils et progressent en quelques minutes. »

#### L'ÉLITE DE LA RÉGION RÉUNIE

Décidément, le BBZ BMX-Club de Barbazan est au cœur de l'actualité. Après cette journée inédite à la prison, la piste barbazanaise accueillera la finale de la coupe d'Occitanie le 3 octobre prochain. 300 des meilleurs pilotes de tous âges, venus de toute la région, se mesureront tout au long de la journée, au cours de runs explosifs!

Car le temps est compté afin de permettre au plus grand nombre de participer, l'activité ayant été victime de son succès avec plus d'une cinquantaine de candidats. « On n'en a jamais eu autant, note la monitrice, qui se démène pour proposer des activités aux détenus. Des gens que je ne vois jamais au sport sont venus. Beaucoup se posaient des questions. C'est encourageant car c'est beaucoup d'organisation et l'implication de moyens humains et matériels. Ca crée une dynamique. Ils se mesurent les uns aux autres, se prouvent des choses. De les voir ainsi se lâcher, prendre des risques en toute sécurité. »

Andy Barréjot